
 

  

ATA DA 4.ª SESSÃO (2.ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. 2 

Aos 09 (nove) dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às 09h (nove horas), 3 

reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE – pela 4 

plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 5 

005/2022 – COU/UNESPAR, para as reuniões dos Conselhos Superiores realizadas 6 

durante o período de 2022 (dois mil e vinte e dois) e 2023 (dois mil e vinte e três), de 7 

acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na 8 

Convocação nº 004/2023. O Gabinete da Reitoria recebeu a justificativa do 9 

conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira. I. Expediente: 1. Aprovação das Atas da 1.ª 10 

Sessão Ordinária e da 1.ª Sessão Extraordinária de 2023; 2. Comunicações.  II. 11 

Ordem do dia: itens da pauta enviados aos conselheiros e publicados na página dos 12 

Conselhos Superiores da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: sem 13 

inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por unanimidade. I. 14 

Expediente: 1. EM REGIME DE DISCUSSÃO AS ATAS:  sem inscrições. EM 15 

REGIME DE VOTAÇÃO AS ATAS:  aprovadas por unanimidade. 2.Comunicações: A 16 

conselheira Marlete Schaffrath comunicou que foi lançado edital com a aprovação 17 

dos projetos da monitoria acadêmica e que serão preenchidas as 84 (oitenta e quatro) 18 

vagas disponibilizadas e agradeceu a todos que ajudaram na divulgação. Mencionou 19 

que o referido projeto é bastante caro e importante, já que a Unespar faz um esforço 20 

para possibilitar o pagamento das bolsas aos monitores acadêmicos. Informou ainda 21 

que, neste ano, a Universidade inovou ao trazer estudantes egressos. Dessa forma, 22 

a expectativa é de que o projeto torne possível a inclusão desses egressos na 23 

monitoria e atendimento, especialmente dos quartos anos. A conselheira agradeceu 24 

o apoio das/os diretoras/es de centro na divulgação do projeto. A conselheira 25 

Rosimeiri Cardoso relatou sobre a participação da Unespar no II Fórum de Extensão 26 

da ABRUEM, em Florianópolis, sediado pela Udesc. Na ocasião, foram discutidos 27 

temas importantes em relação à extensão universitária, em especial, discutiu-se a 28 

internacionalização da extensão, por meio de projetos desenvolvidos em rede; as 29 

revistas científicas de extensão universitária também abriram portas em diversos 30 

países para que pudéssemos nos inscrever como avaliadores ad hoc para também 31 

contribuir nessas revistas, e eles, nas revistas brasileiras. Também foi discutido o 32 

financiamento da extensão, uma vez que o Farproex Nacional está fazendo uma 33 

mobilização intensa junto aos novos Ministérios da Educação, da Cultura e outros 34 

Ministérios. Já foram visitados 5 (cinco) Ministérios e existe uma abertura muito 35 

importante para que haja financiamento para extensão, em especial, a extensão 36 

curricular. Foram discutidos também modelos de curricularização da extensão e 37 

compartilhadas experiências. Esse fórum foi no museu da Escola Catarinense, onde 38 

houve uma mesa destinada a trabalhar a extensão e a cultura e a extensão e a 39 

cidadania e direitos humanos, o que tornou a participação muito importante. Além da 40 

experiência relatada, ficou o compromisso de responder o senso da extensão das 41 

universidades até o dia 23 de maio. Mencionou também a pesquisa sobre a adesão 42 

das universidades aos ODSs, que estão ancoradas na busca do financiamento na 43 



 

  

eleição dos indicadores e do financiamento para a extensão universitária. Já no fórum 44 

que aconteceu em Ponta Grossa, na última semana, do Forproex Região Sul, foi 45 

realizada a eleição para os novos coordenadores para o próximo ano, sendo a Udesc 46 

a coordenadora, cabendo ao Instituto Federal a vice-coordenação. Ainda, reforçaram-47 

se as discussões e foi realizado o planejamento para o 41º Seurs, que será realizado 48 

em Ponta Grossa, na última semana de outubro. Com a participação da Unespar no 49 

fórum, reafirma-se a disposição da busca do financiamento para extensão 50 

universitária não só para as universidades federais, mas também para as estaduais.  51 

Destacou que no dia 25 de maio haverá uma audiência em Brasília referente ao 52 

financiamento da extensão e, embora não seja possível sua participação, apontou a 53 

importância de que a Unespar seja representada na audiência. A conselheira alertou 54 

para os desafios da extensão frente às questões do financiamento oriundos da falta 55 

de indicadores das ações da extensão, sendo necessário dedicar um esforço maior 56 

para essa área. Por outro lado, há uma percepção da disposição dos Ministérios em 57 

aceitar uma parceria com as universidades, no sentido de financiar as ações de 58 

extensão, uma vez que estas têm por finalidade cumprir parte do plano desse governo. 59 

A presidente, Profa. Salete Sirino, agradeceu às direções de centro que propiciaram 60 

um apoio à Prograd e à Propredh, no sentido de organizar encontros junto com 61 

professores, diretores de centros de área, direções de campus, coordenadores e 62 

professores dos Campi. Entre os meses de março e abril, ocorreram o encontro sobre 63 

permanência e evasão estudantil e o lançamento do programa de diminuição e 64 

acompanhamento dos níveis de evasão da Unespar, que é uma ação que consta no 65 

PDI, construído de forma coletiva no ano passado. Destacou que esses momentos 66 

foram muito importantes e que está sendo organizado pela professora Marlete uma 67 

maneira de fazer a divulgação desses encontros e oportunizar o material que foi 68 

apresentado e debatido em todos os Campi. Também agradeceu a todas/os pela 69 

participação que envolveu as direções de centro, de campus, coordenadores de 70 

cursos, professores e as representações discentes para o momento de encontro com 71 

a professora Áurea, Coordenadora Geral da CCCV do vestibular da Unespar, 72 

momento em que ela pôde oportunizar a todos uma análise de todos os processos de 73 

vestibular que foram realizados até o momento e também de debater as possibilidades 74 

para os novos processos, certamente, ela trará, em breve, as propostas do vestibular 75 

para 2024, levando em consideração as contribuições e as sugestões apresentadas. 76 

Provavelmente, serão 2 (dois) modelos, já que metade dos cursos tem a intenção de 77 

fazer as provas somente com a redação, principalmente os cursos com menor número 78 

de candidatos inscritos por vaga; e outros que pretendem manter um processo 79 

vestibular com redação e questões de múltipla escolha. Então, caberá ao Conselho o 80 

desafio de atender às duas demandas visando à ocupação de vagas. Agradeceu ao 81 

conselho pelos momentos importantes de construção democrática, de escuta nos 07 82 

(sete) Campi e que impactam diretamente nas ações de ensino, pesquisa e extensão 83 

da Universidade. Parabenizou o Campus de Paranavaí, em especial, às professoras 84 

Helena, Maria Tereza, à direção do Campus e às coordenações de cursos, que no dia 85 

2 de maio estiveram em Loanda, no lançamento dos 3 (três) cursos tecnólogos que 86 



 

  

serão ofertados em Loanda e vinculados ao Campus de Paranavaí. Foi um evento 87 

importante, com ampla participação da comunidade e movimentação muito grande em 88 

prol desses cursos.  3. Apreciação/Deliberação sobre a proposta de Pós-89 

graduação Lato Sensu intitulada "Atendimento Educacional Especializado 90 

(AEE)”, vinculada ao Colegiado de Pedagogia da Unespar – Campus de Campo 91 

Mourão. (Processo nº 19.736.966-3) – Parecer da Câmara de Pesquisa e Pós-92 

Graduação. O conselheiro Adão Aparecido Molina fez a relatoria da matéria e 93 

apresentou parecer favorável da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. EM REGIME 94 

DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 95 

PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: a 96 

conselheira Rosimeire Cardoso parabenizou a coordenação e o Campus de Campo 97 

Mourão pela iniciativa dessa especialização, considerando que a universidade tem 98 

utilizado esse procedimento de atendimento educacional especializado que 99 

contribuirá significativamente para a formação desse serviço. A conselheira Marlete 100 

Schaffrath externou seu orgulho pela Unespar oferecer esse curso, sendo uma das 101 

primeiras universidades com iniciativas de acolhimento dos estudantes com 102 

necessidades especiais. O atendimento educacional especializado já é uma realidade 103 

na Unespar, na consecução dos planos de ensino, no entanto, não havia na região de 104 

Campo Mourão nenhum curso que oferecesse capacitação aos professores. A oferta 105 

desse curso, certamente, será replicada por outras instituições. Mais uma vez a 106 

Unespar inovou e está na vanguarda do que é preconizado para uma educação 107 

realmente inclusiva. A presidente, Profa. Salete Sirino, estendeu seus cumprimentos 108 

ao Professor João Henrique Lorin e ao colegiado de Pedagogia de Campo Mourão 109 

por essa iniciativa tão importante, tanto pela temática envolvida com vistas à formação 110 

continuada, por meio de um curso de especialização, quanto por ser uma oferta 111 

gratuita. O mérito da proposta foi aprovado por unanimidade. 4. 112 

Apreciação/Deliberação sobre a proposta de Pós-graduação Lato Sensu 113 

intitulada “Curso de Especialização em Gestão de Ambientes de Aprendizagem”, 114 

na modalidade de ensino: educação a distância, tendo como proponente a 115 

Universidade Virtual do Paraná – UVPR, composta por Universidade Estadual 116 

do Centro-Oeste – Unicentro, Universidade Estadual do Oeste do Paraná – 117 

Unioeste, Universidade Estadual de Ponta Grossa – UEPG, Universidade 118 

Estadual de Londrina – UEL, Universidade Estadual do Estado do Paraná – 119 

Unespar, Universidade Estadual do Norte do Paraná – UENP, e Universidade 120 

Estadual de Maringá – UEM. (Processo n° 20.355.022-7). A conselheira Deborah 121 

Alice Bruel Gemin fez relatoria da matéria e apresentou o parecer favorável da 122 

Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: 123 

sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. 124 

EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrições. O mérito foi aprovado por 125 

unanimidade. 5. Apreciação/Deliberação sobre a proposta de alteração do PPC 126 

vigente do curso de Bacharelado em Gestão e Resposta a Emergências, da 127 

APMG, para ingressantes a partir de 2023. (Processo nº 20.003.041-9); Parecer 128 

da Câmara de Ensino. A conselheira Marlete Schaffrath fez a relatoria da matéria e 129 



 

  

apresentou parecer favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 130 

PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por 131 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: A conselheira Marlete 132 

Schaffrath ressaltou o quanto a Unespar e, sobretudo, a Prograd tem se aproximado 133 

da Academia da Polícia Militar com a oferta de cursos. Esse trabalho é fruto dessa 134 

aproximação e foi utilizado o roteiro que a Prograd instituiu, destacando o quão 135 

importante é essa parceria para que os cursos fiquem completamente regularizados 136 

e sigam o padrão da Unespar. O mérito foi aprovado por unanimidade. 6. 137 

Apreciação/Deliberação sobre a proposta de alteração de PPC do curso de 138 

Ciências Contábeis do Campus de Campo Mourão. (Processo nº 20.061.203-5); 139 

Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a 140 

relatoria da matéria e apresentou parecer favorável da Câmara de Ensino. EM 141 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO 142 

O PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 143 

sem inscrições. O mérito foi aprovado por unanimidade. 7. Apreciação/Deliberação 144 

sobre a proposta de alteração PPC vigente de Bacharelado em Enfermagem do 145 

Campus de Paranavaí para ingressantes de 2018 a 2022. (Processo nº 146 

20.163.037-1); Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Ana Lúcia Vasquez 147 

fez a relatoria da matéria e apresentou parecer favorável da Câmara de Ensino. EM 148 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO 149 

O PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 150 

sem inscrições. O mérito foi aprovado por unanimidade. 8. Apreciação/Deliberação 151 

sobre a proposta de alteração no PPC do Bacharelado em Artes Cênicas do 152 

Campus de Curitiba II, para ingressantes desde 2022. (Processo nº 20.309.650-153 

0); Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Ana Lúcia Vasquez fez a relatoria 154 

da matéria e apresentou parecer favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE 155 

DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 156 

PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 157 

sem inscrições. O mérito foi aprovado por unanimidade. 9. Apreciação/Deliberação 158 

sobre a solicitação de alteração da data do recesso de julho no Campus de 159 

Curitiba I - Embap. (Processo nº 20.311.389-7); Parecer da Câmara de Ensino. O 160 

conselheiro Joacir Navarro Borges fez a relatoria da matéria e apresentou parecer 161 

favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 162 

inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 163 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrições. O mérito foi aprovado por 164 

unanimidade. 10. Apreciação/Deliberação sobre a proposta de resolução para a 165 

Políticas de Ingresso Discente nos cursos de graduação da Unespar, para o ano 166 

letivo de 2024. (Processo nº 20.327.879-9); Parecer da Câmara de Ensino. A 167 

conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria da matéria e apresentou parecer 168 

favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 169 

inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 170 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrições. O mérito foi aprovado por 171 

unanimidade. 11. Apreciação/Deliberação sobre a proposta de alteração no 172 



 

  

regulamento de AAC do curso de Licenciatura em Matemática da Unespar do 173 

Campus de Apucarana, com aplicação das mudanças às turmas ingressantes a 174 

partir do ano de 2019. (Processo nº 20.254.800-8); Parecer da Câmara de Ensino. 175 

A conselheira Marlete Schaffrath fez a relatoria da matéria e apresentou parecer 176 

favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 177 

inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 178 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: Sem solicitação de registro em ata. O mérito 179 

foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da 180 

Sessão, Prof.ª Salete Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 11h (onze 181 

horas), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, 182 

que seguirá para aprovação do Conselho. 183 
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